

TRABAJO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
EN ELCHE FUERA
Número suelto, 10 cts. Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes 50 id. EXTRANJERO
Trimestre, 2'50 pesetas
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

NUEVA FASE

Durante algún tiempo, hemos mantenido con «Industria» muy en contra de nuestra voluntad, una polémica que estaba fuera de nuestra manera de proceder como aficionados al periodismo.

En ese espacio de tiempo, no sabemos si en alguna ocasión habremos traspasado los linderos de lo prudencial y lo correcto; quizá movidos por la sana pasión sentida en la lucha cotidiana y diaria por la existencia, nos hayamos extralimitado, pero nunca fué nuestro propósito el molestar a nadie, si tal hicimos, se puede suponer que fué, porque se nos tirara de la lengua tal vez sin querer.

Ahora y seguramente porque todo lo malo cansa, «Industria» ha cesado en sus ataques injustos contra nosotros; creemos que este cambio de conducta obedece a una carta remitida a ambos periódicos por D. Francisco Quiles, que publicamos y comentamos el domingo anterior; ha bastado solamente que una persona bien intencionada invitara en términos corteses y correctos a los del órgano de la patronal a que depusieran su actitud, para que reflexionaran e incontinenti cambiaran de proceder y cesara en su campaña; nos alegramos por ello.

Pero «Industria» impone una condición para que sea definitiva la postura, en que se ha colocado; es ello, el que nosotros les dejemos tranquilos, si no es así volverá a las andadas; no sabemos el alcance que tendrá la frase de «dejarlos tranquilos», pero sea cual fuera la intención con que la pronuncian los que escriben la hoja de la patronal, nosotros, una vez más para que sepan a qué atenerse, vamos a poner los puntos sobre las íes.

TRABAJO es un periódico de lucha, pero de una lucha noble y elevada, que dignifica y honra a los que la mantenemos; vino al estadio de la prensa a defender los intereses de una clase muy respetable, la clase trabajadora; si el «dejar tranquilos» a los de «Industria» representa dejar abandonados e indefensos a los que necesitamos están de que se les

haga justicia y no se les atropelle impunemente, lo sentimos, pero puede volver a empezar, porque el hacer tal dejación de nuestros derechos, representaría el que defendemos una causa injusta y la negación más rotunda a la existencia de la lucha de clases en que se desenvuelve la sociedad actual.

Ahora bien, consecuentes en la línea de conducta que siempre hemos observado en el trato a las personas, haremos que este sea lo menos molesto posible; si involuntariamente en alguna ocasión abusamos de la inventiva, fué obra de las circunstancias y nunca traspasó los límites de lo legal, y si alguna cuestión la hemos llevado al terreno de lo personal, nunca lo hicimos con miras bajas ni con el propósito marcado de molestar a los aludidos.

Por consiguiente, nosotros no podemos dejar de combatir a la Patronal. ¿Qué sería de nosotros? Ojalá llegara el día que no necesitaríamos condenar ninguna injusticia, porque esto revelarí, el que los patronos viven los tiempos actuales y daban a los obreros por grado, lo que siempre tienen que ceder por fuerza.

Pero nuestros ataques serán a la colectividad, a la clase, a la institución, nunca a las personas, ni abusando del lenguaje, sino con frases moderadas y de buen sentido, como siempre lo hicimos.

Así pues, hemos querido decir, que luchamos por la desaparición de los privilegios; esto es, por la implantación de una sociedad donde todo el mundo tenga los mismos derechos y deberes e interin ésta subsista tenemos que combatir legalmente a sus sostenedores y entre ellos se encuentra toda la clase patronal.

N. D. Sebastián García Guerrero
Excmo. Sr. Gobernador de la provincia de Alicante

Muchas son las veces que desde este modesto semanario, hemos llamado la atención a D. Antonio Rodríguez Giménez, actualmente alcalde presidente de la

Corporación de esta Ciudad; y lo hemos hecho, no solicitando un favor para nuestra clase, la organización obrera, sino pidiendo a vivos gritos, se hiciera justicia con unos cuantos señores, que a nuestro juicio—quizás pobre, pero honrado y bien intencionado—se les estaba atropellando por parte de quienes están al frente de los destinos ilicitanos.

Hoy, que nos enteramos, que el cargo de la primera autoridad de la provincia ha recaído sobre su competente persona, y teniendo a la vista la real orden circular que el excelentísimo Ministro de Gobernación ha mandado a todos los señores gobernadores, recordándoles el cumplimiento del Decreto del 22 de diciembre de 1902, sobre el orden en que se deben hacerse los pagos, en las Diputaciones y Ayuntamientos, de nuevo acudimos a V. S. para que una vez sabedor de los antecedentes que le vamos a exponer, haga por reparar una injusticia, que está cometiendo el alcalde de Elche desde que pasó a ocupar el cargo que desempeña en la actualidad, con unos señores que están cumpliendo como funcionarios, el mandato del Ayuntamiento de este pueblo.

Trátese pues, de que hace ya algún tiempo, nuestro Ayuntamiento, con el fin de divulgar el arte en esta ciudad tan menesterosa y proporcionárselo a quien teniendo facultad para ello, no lo adquiría por su precario estado económico, implantó las Academias Municipales de Música y Dibujo.

Estas Academias, han dado un gran resultado; pues son muchos los hijos de Elche, los que han aprendido esta clase de arte en las mencionadas Academias.

Pero al ocupar la presidencia de la Corporación D. Antonio Rodríguez Giménez, alegando que el Ayuntamiento no puede acarrear los gastos que ocasionan las Academias, cesa en el pago de los alquileres y profesorado, aunque éstas por el tesón de sus profesores, no han paralizado sus tareas de cultura.

Pero no es esto lo más grave, sino otros asuntos que encierran cierta inmoralidad, ya que con ello, nuestro alcalde, asaltó la Ley municipal y las buenas costumbres que tenía establecidas nuestro Ayuntamiento.

Si bien es verdad que hace un año poco más o menos, D. Antonio Rodríguez Giménez, tomó posesión del cargo de alcalde presidente, verdad es también, que hace el mismo tiempo, que no ha pagado lo ya indicado a V. S., así como tampoco al veterinario como inspector de carnes y pescados; y lo más sagrado para nosotros, no ha pagado desde que ocupó la presidencia, a los médicos de los pobres, es decir, a los médicos titulares, pudiéndole asegurar a V. S. que actualmente el alcalde debe a los cuatro médicos en conjunto, la cantidad de DIEZ MIL PESETAS, sin que se pueda concebir la más mínima esperanza de que se les pague a estos señores que dignamente y con alteza de miras, por su pueblo y por humani-

dad, continúan desempeñando los cargos que a bien tuvo confiarles desde hace tiempo, la corporación ilicítana.

Esto, como concepto nuestro, es un delito, un atropello que comete D. Antonio Rodríguez Giménez, faltando a la Ley municipal y al mismo Decreto quizás, del 22 de Diciembre de 1902.

Muchas han sido las veces, que hemos pedido cesara esta injusticia; siempre fuimos objeto de burla por parte de quien debía tenerla en cuenta por su buen nombre.

Estos son, los datos que le facilitamos al Sr. Gobernador, esperando, confiados de su rectitud, el fiel cumplimiento de la verdadera justicia, justicia que sabrá apreciar el pueblo de Elche, puesto que la espera para rendirle honores.

Contra Rusia

Preparando un golpe de audacia

El proletariado universal se agita incandescentemente ante la pavorosa situación del pueblo que jamás regateó ninguna clase de sacrificios en holocausto de nuestro sacrosanto ideal socialista.

Después de cuatro años en lucha titánica contra el mundo capitalista que pretendía devorar la primera revolución proletaria, vencidos los ejércitos aliados por el invencible ejército rojo, la sequis, el cólera y varias clases de epidemias amenazan horriblemente condenar a una muerte inminente a aquellos bravos camaradas.

Las naciones capitalistas que por medio de las armas no han podido franquear la frontera roja, crean llegado el momento para conquistar por medio de una política audaz, las posiciones perdidas; no otra cosa se desprende del hecho de haberse reunido los representantes del mundo burgués para llevar a efecto una obra de socorro hacia aquel pueblo que odian, que quisieran verle subyugado a la tiranía de los Zares.

Pero creo que han llegado tarde con esa política ya amera. Lenin, que ha demostrado durante los cuatro años que figura al frente de la República de los Soviets, ser el primer político del mundo, ha tenido muy buen acierto en tocar a las puertas del proletariado dispersado, para ponerle en guardia ante el plan que la reacción burguesa está tramando. Es la mejor ayuda que se puede prestar a la revolución rusa, unificar las aspiraciones socialistas de las varias tendencias que existen.

En una extensa carta dirigida por Lenin a un antiguo amigo suyo, profesor residente en Zurich, con fecha 10 de Junio de 1921, dice:

«Ha puesto a Krasin al corriente de la necesidad de entablar confidencialmente conversaciones con los grupos socialistas

TRABAJO

de emigrantes, a fin de prever la posibilidad de un acuerdo.

Más tarde, el Comité Ejecutivo de la Tercera Internacional, convoca a la Segunda Internacional, Internacional Comunista, Internacional de Viena e Internacional Sindical, a una reunión que había de celebrarse en Berlín el día 30 del pasado mes de Agosto y cuyo fin era coordinar las diferentes iniciativas de los diferentes organismos, para que fuese más rápido y eficaz el envío de víveres, medicamentos, etc., a las regiones amenazadas por el hambre y las epidemias.

¿No es posible, a juzgar por las declaraciones de Lenin en su carta al profesor de Zurich, que en esta conferencia, a más de los asuntos convocados, el cambio de impresiones acerca de la nueva tentativa de los gobiernos burgueses, sea motivo para unificar en una sola internacional todos los partidos que acepten la lucha de clase?

Aun no se tienen noticias de la celebración de la citada reunión. Si como todos los trabajadores anhelamos se pusieran actitudes perjudiciales por parte de todos los que consideran interpretar mejor el comunismo de Marx, y solo se mirase un enemigo común, el capital, podemos afirmar sin temor a equívoco, que la República de los Soviets, es inmortal; vencidos serán para siempre los ejércitos, y la política audaz de los aliados.

V. H.

Charla Festiva

De acuerdo

¿Con que sí; quieren que floje la clavija de mi infensiva pluma? Ni más pronto.

Allá van algunas noticias que he recogido por nuestra ciudad bella. ¡Ejem!

Lamentable desgracia

En la tarde del 20, a eso de las 6, cuando el sol oculta su dorada frente en la sierra gris de Crevillente, un auto con carrera desusada, pasaba por el puente de Canalejas, pero al llegar a la fábrica de carbón, frente a la de carbón, un gato atrevido quiso cruzar por la carretera, cogió una de las ruedas del auto y quedó muerto en el instante.

El auto siguió con veloz carrera dejando tras sí el carro del trapero, el de un aspero y el del rojo sifonero.

Agradable sorpresa

Por telégrafo recibimos la asombrosa y monumental noticia que la esposa de un carabiniero retirado, amigo nuestro, aficionado a la pesca y que es vegetariano por el artículo 29, se encuentra en estado interesante.

Deseámesle feliz alumbramiento. No al carabiniero. A su esposa.

Sensible pérdida

Nuestro particular amigo Rafael B. tuvo la fatal desgracia de haber perdido un hercu. Se pavo a consecuencia de una gastritis crónica.

De todas veras lamentamos tan irremediable pérdida.

Buen viaje

Ha salido para Crevillente, donde pasará algunos días, nuestro amigo F. S. U., con el objeto de hacer acopio de *buffarets* y *retall de bescuit*.

Salud y prosperidad en el negocio.

EL DEL DURO

Levantemos el espíritu

En el pasado número de nuestro semanario TRABAJO nos ocupábamos de este mismo tema, cosa que hacemos ahora, insistiendo sobre lo mismo, por la gran necesidad que hay, de prepararnos a levantar todos el espíritu decaído.

Nuestra burguesía, goza en estos momentos, al ver que nuestra organización no puede dar los signos de potencia que como otras veces ha dado y ha hecho poner en guardia a los mismos señores que hoy rien de este quebrantamiento.

No somos hipócritas, no hay que negar la realidad; en el pasado número, declaramos que nuestra organización, estaba decaída, quebrantada e incluso desorientada.

Seguimos confirmando esta nuestra sensata opinión; pues ha habido un conjunto de dificultades, para que la organización llegara a este extremo de decadencia de espíritu, pero no de convicción para hacer dejación de sus derechos y salir en defensa de ellos, cuando precisara y el momento lo requiera.

El decaimiento de la masa obrera iliciana, no obedece, a la parte de desengaño de los obreros en su organización, como alardean, quien le conviene fuera esto una realidad, sino la falta de demandas en nuestra industria, es decir a la gran crisis de trabajo que ha hecho que el hambre invadiera, penetrara en todos los hogares obreros de esta ciudad, causando el trastorno, la angustia, la tristeza, la desesperación y por consiguiente, la falta de preocupación por los obreros en su organización.

Esta es la causa, y ninguna otra, el porqué existe en los obreros decaimiento en los presentes momentos.

Convencernos de esto podremos, apenas haya trabajo en Elche; pues tan pronto se observe la demanda en nuestra industria, tan pronto empleen los obreros a ser necesitados para cumplir con sus compromisos nuestra burguesía, como reguero de pólvora, los obreros alpargateros, respondiendo a su educación y principios de solidaridad, reposados de su espíritu, acudirán a su existente ejército, para reparar los daños, ofensas y ultrajes inferidos por nuestros patrones no ha mucho tiempo, con ocasión, a la solución de un Locaut lanzado por ellos mismos.

Mientras tanto, los que más sentimos el anhelo de un ideal nuevo y que por ello, no conocemos obstáculos en el camino ni cansancio en nuestra marcha de conquista, hagamos labor positiva, labor útil preparando, si hay algún perezoso, para la verdadera marcha, revancha que debe servir de estímulo a los unos, y de ejemplo a los otros; por lo menos a los

que se consideraran en el derecho de absorberlo todo.

Pró-mujer

Por alguien se podía decir, que yo al escribir mis modestos artículos, lo hago poseído de un amor propio en defensa de nuestro sexo; grande sería la equivocación de quien así piense, porque no hago más que escribir dentro de la triste realidad donde se desenvuelve la mujer.

La mujer, en todas las cosas de la vida, no es respetada como merece su ser; pues se tiene, y se ha tenido, un bajo y erróneo concepto formado de ella; de aquí, la gran desprecupación de los Gobiernos y de los hombres en casi una mayoría, en hacer cuanto se pueda por educar a la compañera del hogar, a la que tarde o temprano tiene que ser el principio de la educación en los hijos; pues ella y nadie más, es la primera que hace que el niño reciba el aliento y sus primeros principios en el habla y concimiento.

En donde más existe el analfabetismo es en la mujer, precisamente por ello, es la menos respetada y la más ultrajada. ¡Cuántos crímenes sociales se cometen por los potentados en la mujer por esta causa!

La mujer iliciana, es la que en peores condiciones está de las demás mujeres de España, por no atreverse a decir del mundo.

Lo trae en sí la inferioridad de oficio a los demás, el de la industria alpargatera; pues debido a la poca remuneración en el trabajo del hombre, en nuestra industria, la mujer, sensible por demás, al ver la necesidad en el hogar, después de hacer sus quehaceres como mujer de casa, toma por obligación cuando no le obligan también, el explotar su organismo físico, trabajando y haciendo unas cuantas docenas, para que entren en el hogar unos céntimos más, con que gozar de anti fricción, al ver a sus hijos con más alivio para poder comerse un cacho más grande de pan.

Una mujer en estas condiciones como es la iliciana, es digna de toda clase de respetos por todos los hombres, incluso por sus mismos explotadores.

En cambio sucede aunque sea esto un crimen, todo lo contrario.

Aquí en Elche, los adinerados, los metalizados, los que explotan la industria alpargatera, casi la mayoría no respetan a la mujer, por el solo hecho de ser obrera; pues se creen vivir en el tiempo de la esclavitud.

Ne quiero recordar historias de malos tratos a la mujer; sobra en un caso que voy a citar, por ser indecoroso, falta de respeto hacia quien tiene vergüenza.

Elo fue, que una honrada compañera fué por trabajo a una fábrica del arrabal, fábrica que tiene y tuvo cuando el movimiento pasado exceso de traidoras, es decir, de esquirolas. Uno de los dueños de la fábrica conocido por el TIO ROCH al ver a esta compañera, le dijo: «¿Todavía no te se hace vergüenza de venir por trabajo? El trabajo que tengo

lo es para otras y no para gente como tú. (obreras asociadas). La compañera, llena de vergüenza y con lágrimas en los ojos, me cuenta lo que le dijo el tal señor.

Yo le dije: no llore usted; quien pide una cosa tan honrada como es trabajo para darle pan a sus hijos, no tiene porqué avergonzarse.

Eso lo podía haber hecho, al que, valiéndose de su autoridad, pide lo que no es suyo. La mujer ultrajada comprendió lo que le dije y se fué satisfecha.

El hombre capacitado, amante de los respetos como es el asociado, debe hacer cuanto pueda por emancipar a su compañera; pues así, evitaremos que se le falte al respeto, que se le ultraje y explote como sucede con la mujer iliciana.

LA INCOGNITA

Inspección

Son muy pocos los datos que tenemos de la inspección realizada en un día de la semana pasada en las fábricas de Trenzados de Yute, por el inspector regional del trabajo.

Creemos que esto obedece a las denuncias hechas por nuestro semanario TRABAJO con el fin de que se fuera reparado una injusticia, no permitiendo quien debe, se estuviera trabajando en los talleres vulnerando las leyes de la constitución española.

Por fin, hemos sido escuchados; ahora bien, no podemos asegurar el resultado de la inspección.

Se nos dice, que fué visitada por este señor, la fábrica subterránea de Trenzados de Yute, de la Viuda de D. Francisco Vicente Boix, no habiéndole encontrado ninguna dificultad de higiene para continuar como hasta la fecha.

No intentamos discutir esto; contra el procedimiento del digno inspector, por que carecemos en parte de algún conocimiento de causa, pues nunca pudimos apreciar el subterráneo de dicha fábrica; nuestra no sería la culpa, si en parte la inspección hubiera estado influida por miras políticas.

También se nos dice, que fué visitada la fábrica de la misma industria, del señor Agueda, habiéndole impuesto una multa que ignoramos cual será, y si está respondiendo a su daño, y habiéndole ordenado la reparación en más condiciones de higiene, de la fábrica en cuestión.

Nosotros, aun habiendo hecho esta inspección el Inspector Regional del Trabajo, estaremos a la expectativa para denunciar cuantos señores intenten por las malas condiciones de sus talleres, jugar con la sangre y salud de los trabajadores.

No nos guía el interés de molestar a ningún señor por sistema, sino el interés de defender la vida, puesta en peligro de algunos obreros, por la ambición de unos cuantos señores sin escrúpulos ni conciencia.

OBREROS: Leed

"El Socialista" y "Trabajo"

Efectos de la lucha de clases

Se llama al ser humano racional, porque posee el don del raciocinio, porque medita, porque piensa, porque discurre; pero entre los seres racionales, hay clases, hay jerarquías en las cuales existe el antagonismo, el odio, el rencor, la maleficencia.

Los poderosos, los que viven, gozan, disfrutan y derrochan a costa de los desvalidos, odian a estos porque ven hundirse su poderío, su imperio, ven derrumbarse el régimen, del cual se amparan, y no recusan en emplear tácticas, procedimientos, estratagemas, para destrozarse todas las organizaciones obreras porque ven en cada organización, en cada núcleo, en cada conglomerado de voluntades proletarias, un fantasma que constantemente les amenaza y que ha de ser el que arrollará todo lo malo, lo dañino, lo ruin, lo inservible.

Los laboriosos, los que con su esfuerzo cotidiano, dan vida a los pueblos y heroseamiento a la verdadera Patria, se grupan para poner trabas al despotismo de la burguesía que le arrebatara parte de su salario.

El obrero que solamente percibe una pequeña parte de lo que en justicia le corresponde la defiende con todas sus fuerzas, haciendo infinidad de sacrificios y concibiendo esperanzas que algunas veces se ven frustradas, porque le rinde el hambre.

El capitalista que amparado por las Leyes fabricadas por los de su misma categoría, aumenta el capital de una manera enorme, sin que para ello haya estudiado ni gastado su inteligencia; sino valiéndose de los obreros manuales e intelectuales a los que paga una mezquindad, y lo que es más terrible, sin escrúpulos para emplear medios ilícitos.

Este señor tiene en su taller, y ocupando los puestos donde deben trabajar los hombres a mujeres y niños menores de 14 años, atentando contra la salud de estos que sus padres no tienen más remedio que llevarlos al taller antes que a la escuela, porque saben que en las escuelas no son atendidos y porque en el hogar falta el pan por resultar insuficiente el jornal del padre.

Y cuando las materias primas para la fabricación señalan bajas en el precio, entonces es cuando este señor lanza a sus obreros al paro forzoso, ofreciéndoles si quieren trabajar los precios de anteriores contratos.

Y mientras aquellos trabajadores sufren los latigazos de la miseria, mientras el hambre les acosa y los pequeños les piden pan y sus palabras les destrozan el corazón porque no pueden complacerles, los potentados rien, disfrutan, gozan, se regocijan de ver los efectos de la lucha de clases, se transforman en Emperadores Romanos ante el terrible espectáculo del circo romano.

RAMSAY

Dirijan la correspondencia al director
compañero Antonio Cañizares.

En la Albufera de Valencia

Junta General de aves

Desde una aislada, junquera
oyese la voz de un pato
que dice: Señores todos.
Deber cívico, sagrado,
me obliga a hablar sin rodeos.
—¡Muy bien!

—¡Magnífico!

—¡Bravo!

— He descubierto un paraje
con infinidad de charcos
y cieno, nuestra delicia.
(Aprobación en los gansos).
No más albuferas, donde
nos acibillan los Pacos.
Cuando llueva, os aseguro
que en el sitio mencionado
hay tarquin para tres meses.

—¿Y si te equivocas?

—¡Cándido!

—¿Crees que voy a equivocarme?

No, amigo, no, soy muy práctico.

Conque, prepararse, amigos.

En cuanto llueva, a Elche vamos.

¡Hermoso Filet de Fora!

¡Pintorescos barrios bajos!

¡Qué de lagunas! Propongo

que todos los asociados

preparen sus equipajes.

Por lo demás, no hay cuidado.

—¿Estais conformes?

—¡Sí!

—¡Sí!

¡Viva el alcalde Serrano!

¡Viva Rodrigueteeee!

—¡Viva!

(Atronadores aplausos).

S. FERRANDEZ.

Variantes

(POR TELÉFONO)

Rrrrin... Rrrrin... Rrrrin...

—¿Qué es?

—Un vec del barrio de Santa Teresa.

—¿Qué se l'ofeix?

—Pues home, me he enterat de que
vosté pensava obrir una secció de queixes,
preguntes, ruegos y demás asuntos
de la localitat.

—Sí, señor. ¿Y qué es lo que vol
vosté?

—Vollá saber si los desanjes que han
fent en el Pont Nou para el desajit tenen
que estar molt temps en el estat en que
se-encontren hara.

—No se apure vosté, que no esta-
rán molt temps aixina, porque se-
gón noticias que mareixen crédito es que
tenen que pertar la tubería de Sement
armat que están fent en Alemania.

Rrrrin... Rrrrin... Rrrrin...

—¿Ea qui parle?

—En un Tombolero

—¿Que vol?

—Saber hasta cuant té que estar en la
Glorieta eixa barracó de la Tómbola.

—Hasta que s'acaben els llapiseres
de a perreta y els paquets de ganchos pa
el meño.

Rrrrin... Rrrrin... Rrrrin...

—¿Qué es el que está en l'aparat?

—Una dona honrá de la Alpuxarra.

—¿Que volta?

—Pues volta dirli que la Alpuxarra la
han prés per asalt; pues totes les nits
está molt concurría per persones desco-
négues, hasta el extrem de confud se
hasta en la Cos...tera de harrasina.

—¿Bueno, y que vol dirme a mi en
axó?

—Yo vulguera que fera vosté el favor
de dia a Tonico Rodriguez, para evitar
els cuadros vivos que se vehuen.

—Mire, molt u sene el no poderia sor-
vir, porque Tonico mos mira de reull.

Lo millor sería que vosté veguera si
Rodriguetea pasa alguna nit per ahí y le
diguera lo que suseix.

—Bueno, pos aixó fare Adió.

Para el señor Alcalde

Estamos cansados de hacerle denun-
cias y advertencias sobre el arreglo y
urbanidad de este desdichado pueblo de
Elche; pero hoy, sabiendo que nos hará
oidos de mercader, volvemos a las anda-
das para llamarle la atención de un he-
cho que merece que la primera autoridad
se tome un poco de interés.

A la entrada del barrio nuevo del Asi-
lo hay una acequia que, por negligencia
o por interés de la compañía que la ex-
plota, está completamente descubierta.

Como quiera que el señor Alcalde se
preocupa poco en que dicho barrio esté
alumbrado, (quizás sea porque viven po-
bres, ¿no, Rodriguete?) el miércoles de
esta misma semana tuvo la desgracia de
caer una pobre anciana quedando ma-
gullada por efecto de la caída.

¿Crees la primera autoridad local que
es cumplir en el puesto que ocupa, con-
sintiendo que ocurran cosas como las
apuntadas, en un pueblo de la categoría
del nuestro?

—No se podría obligar a quien corres-
ponde, a que se arreglara la mencionada
acequia? Nosotros creemos que sí.

Si no lo hace, somos tan mal pensa-
dos, que pasaremos a creer que tiene
algún interés en que eso continúe así.

Pero estamos seguros que don Antonio
dirá: Que no caiga yo, y que se rompa
la crisis media puebl'o.

A mí, qué.

El alcoholismo

El borracho, si se llama socialista, es
un baldón para nuestras ideas, porque
los enemigos le toman como tipo de
nuestros correligioneros.

El borracho, más que el Centro Obru-
ro, frecuenta la taberna, en donde deja

algunas veces el jornal que espera en
casa la pobre esposa.

El borracho, cuando está cuerdo, más
que al interés de las ideas, atiende al de
las personas, para que le conviden o pa-
ra que le den facilidades conque ganar
algún extraordinario que dedicar a su
pasión favorita: la bebida.

El borracho es un mal ejemplo para
los hijos. Pocos hijos de borrachos se ve-
rán que lleguen a ser buenos socialistas.

VIGIL

NOTICIAS

Desde Monovar

El domingo 18, se celebró un acto de
propaganda en el local de la Casa del
Pueblo, en el que tomó parte nuestro
compañero de Elche Vicente Hernández.

De la localidad saludaron brevemente
los compañeros José Garcit, que presi-
dió, y Luis Corbi.

El compañero Hernández, hizo crítica
de los errores tácticos de la organiza-
ción durante la última etapa sindical.

Demostró la necesidad imperiosa de
actuar en el campo político la clase tra-
bajadora, única acción, que, al no ser
por la apatía de los pueblos, daría resul-
tados positivos.

Terminó incitando a borrar de una vez
las rencillas personales, y actuar enérgi-
camente contra la burguesía.

El compañero Hernández, que estuvo
muy acertado en sus argumentos, fue
varias veces aplaudido.—J. S.

Teatro Llorente

El próximo domingo 2 de Octubre,
hará su debut en este coliseo, un Grupo
Artístico de aficionados de esta locali-
dad, constituido recientemente bajo la
dirección de una respetable persona ba-
stante versada en el hermoso arte de
Talla.

Se pondrá en escena la comedia dra-
mática en tres actos de D. José María
Acevedo, que lleva por título «Lo dice
la copla.»

Les auguramos un gran éxito.

Acto civil

Con el nombre de Antonio ha sido ins-
crito en el registro civil, un hermoso ni-
ño hijo de nuestros compañeros Carmen
Maciá y Antonio Agulló.

Nuestra enhorabuena a los padres, por
el estado favorable de salud, y por ha-
berle evitado al niño el remeju anti-
higiénico.

Movimiento social

La Juventud Socialista celebrará hoy
a las dos horas y media, Junta general
ordinaria en el domicilio social, reco-
mendando el Comité, puntual asistencia
de los afiliados.—EL COMITÉ.

Asociación Artística Socialista.

—Se convocó a la masa coral de esta
entidad para mañana lunes a las ocho
y media con el fin de dar principio a los
ensayos de las obras que dentro de bre-
ve tiempo se han de actuar en la excu-
sión que la Juventud Socialista está or-
ganizando a Monovar.—EL COMITÉ.

Tipografía de José Agulló, Elche

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Águilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour l'Étranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, París, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tanta, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Ventura número se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones bastones de todas clases.

Se garantizan las composuras para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 @ @ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Comisiones y Representaciones

*** COMPR Y VENCH ***

por cuenta propia de artículos para la fabricación de Alpargatas y Calzado

Soledad Martín Modista

Se ofrece a todas las compañeras, en la calle de San Isidro, núm. 19.

Manuel Penalva Escobar

ABAD FONS, 18 DOMICILIO Y EDUARDO DATO, 22

Teléfono número 87

Bar EL VAPOR

DE

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—E. carchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de licor, embutidos y quesos.

El Tío Paco

GRAN PANADERIA Y PASTELERIA.

ESPECIALIDAD EN RICOS PASTELERÍAS Y COCAS DE TODAS CLASES.

Se hacen encargos para pueblos del Ramo de Pastelería

Aureliano Ibarra,

ALFOMBRAS de terciopelo ruso

Gran rebaja de precios

Los Sres. Gómez y Vives, representantes en Elche de una importante Casa de tejidos nacionales y extranjeros, han recibido orden de sus principales para poner a la disposición del público ilicitanos 5 000 alfombras de terciopelo ruso de diferentes

rentes tamaños, colores y dibujos con un 40 por 100 de rebaja sobre los precios ordinarios.

Los encargos se reciben en Plaza de Francisco Rodríguez, 20, despacho de los Sres. Gómez y Vives, se sirven a domicilio.

LILLO Y COMPANIA

Suc. sor: JOSE SEPULCRE AMPLIACIONES Y CUADROS. Venta a plazos y al contado. Servicio a domicilio. Sagasta, 23

Tintorería Moderna de ropas usadas

José Giner

DESPACHOS: Comisario, 1 y San Isidro, 12 ELCHE (Alicante) TALLERES: Huertos y Molinos

Se tinte y plancha a vapor toda clase de prendas sin necesidad de descoserlas. Las prendas negras se tintan de diferentes colores.

Especialidad en colores de moda para todas clases de prendas, tanto de lana como de media lana, seda, gloria, estambre y algodón, empleando las mejores anilinas alemanas.

Los colores se hacen sobre muestra, respondiendo esta casa de cuantos trabajos se le encargan.

Para dar facilidades a la industria ha instalado esta casa una sección de tintar algodones para toda clase de tejidos, incluso de medias y calcetines.

También se tinte y blanquea Cáñamo, Yute y Lino para la confección de alpargatas y calzado.

Precios sumamente económicos.

OFERTA

José Sánchez Román, entendido por Pepet, pone sus servicios a la disposición del público tanto para

instalaciones, arreglo de instalaciones eléctricas, planchas, ventiladores todo lo que se relacione en aparatos eléctricos.

Velarde 20

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE

Librería Agulló

Venta a plazos y al contado de obras científicas y literarias